

# ORGANISATION MONDIALE DU COMMERCE

WT/MIN(03)/ST/17  
10 septembre 2003

(03-4756)

---

**CONFÉRENCE MINISTÉRIELLE**  
**Cinquième session**  
**Cancún, 10 - 14 septembre 2003**

Original: anglais

## NORVÈGE

Déclaration de S.E. M. Jan Petersen  
Ministre des affaires étrangères

J'aimerais me joindre aux autres participants pour vous féliciter de votre élection en qualité de Président de la cinquième Conférence ministérielle de l'OMC. Le rôle mobilisateur que vous avez joué à Doha en ce qui concerne l'Accord sur les ADPIC et la santé publique a préparé le terrain en vue d'un accord. Avec vous assumant les fonctions de Président de cette importante Conférence, je ne doute pas que nous réussirons. Vous pouvez compter sur la pleine coopération de la Norvège.

Je voudrais par ailleurs remercier très vivement le gouvernement et le peuple mexicains pour avoir accueilli la Conférence et pour la chaleureuse hospitalité qui nous est offerte dans cette

L'agriculture a donné lieu à un nouvel élargissement important des règles commerciales multilatérales, à la suite du Cycle d'Uruguay. De nouvelles règles et disciplines dans ce domaine soulèvent des difficultés pour la quasi-totalité des Membres. Pour certains d'entre nous, il est capital de maintenir un niveau de protection suffisant afin de pouvoir assurer la viabilité du secteur agricole. Un niveau tarifaire maximal est extrêmement difficile

Nous nous félicitons de l'achèvement du processus d'accession du Népal et du Cambodge. Nous sommes certains que les négociations sur les demandes d'accession encore en instance – y compris celle d'un grand partenaire commercial comme la Russie – aboutiront dès que possible.

La tâche qui nous attend ces prochains jours sera de prendre les décisions qui s'imposent et de donner les orientations nécessaires pour que le Programme de Doha pour le développement puisse être achevé avec succès et dans les délais. Le cycle de négociations est capital pour l'avenir du système commercial tout entier. Notre réunion est d'une importance capitale pour l'étape finale du cycle. C'est dans cette perspective que nous devons inscrire la Conférence ministérielle de Cancún.

---